



REVERENCIA. Al Gore y Rajendra Pachauri, presidente del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático, tras recibir el Nobel de la Paz; Uma Thurman y su compañero Arpad Bussona, que acudieron a Oslo; abajo, el resto de los galardonados en Estocolmo. / AFP



VUELTA DE HOJA



MANUEL ALCÁNTARA

Sobre ruedas

Los accidentes de tráfico se han cobrado, y no porque se las debiéramos, 42 vidas en el elástico puente de la Constitución. Estamos contentos porque han sido cinco muertos menos que los registrados durante el año anterior, cuando hubo un día festivo más. Quien no se conforma es porque no quiere, o bien porque quiere demostrar cuánta razón tienen los que insisten en contradecir al gran Saramago y se niegan a admitir que el ser humano es «un animal inconsolable».

A los muertos les da aproximadamente igual que el puente se llamara de la Constitución o de la Inmaculada, ya que no por siempre podremos llamarle el puente de la Inmaculada Constitución. Lo importante es la estadística y en esas fechas se han producido seis millones de desplazamientos y se ha estrenado la reforma del código penal en materia de seguridad vial que contempla penas de cárcel para los conductores que sobrepasen dos límites individualmente imprecisos, pero que hay que fijar colectivamente: los de velocidad y los de alcohol.

No deja de ser una cosa curiosa que se vendan ahora menos coches y que en las carreteras y en las calles haya más coches que nunca. Un observador superficial podría deducir que circulan más viejos cacharros que en otras épocas, en las que muchos españoles nos creíamos ricos y cambiábamos de vehículo cuando se nos llenaba el cenicero. Los tiempos han cambiado, pero lo peor es que lo han hecho en muy poco tiempo.

Al parecer se disponen a variar más. Se ha descubierto que los biocarburantes reducen sólo el 3 por ciento de CO2 a costa de duplicar, o casi duplicar, el precio de los cereales. Por vez primera en la historia humana se contraponen el etanol y el biodiesel al trigo, la cebada y el maíz. Quizá tengamos que revisar los conceptos de civilización y de cultura, pero mientras tanto: carretera y manta.

Al Gore pide a EE UU y China responsabilidades al recibir el Nobel

Un planeta con fiebre

COLPISA/AFP
OSLO/ ESTOCOLMO

El ex vicepresidente estadounidense **Al Gore**, que ayer recibió el Premio Nobel de la Paz junto a un grupo de expertos sobre el cambio climático, pidió a su propio país y a China que cesen de acusarse mutuamente y asuman su responsabilidad con un planeta que «tiene fiebre». La amenaza ecológica que pesa sobre un planeta «con fiebre» y la civilización humana implica una movilización universal, rápida y ambiciosa, dijo Gore en su discurso de recepción del premio.

Estados Unidos y China, los principales emisores de CO2 del planeta, «deben dejar de utilizar el comportamiento del otro como excusa para el bloqueo, y en cam-

bio desarrollar una agenda para la supervivencia mutua», dijo Gore. Ambos países «deberán hacer gestos más audaces, si no quieren ser juzgados por la Historia por su falta de acción», advirtió el ex vicepresidente.

El indio **Rajendra Pachauri**, presidente del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático (IPCC, por sus siglas en inglés), que reúne a unos 3.000 expertos bajo la égida de la ONU, detalló los efectos catastróficos del cambio climático, «la amenaza de migraciones de poblaciones, conflictos, guerras por el agua y otros recursos».

«Llegó la hora de hacer las paces con nuestro planeta», dijo Al Gore en Oslo bajo la mirada de su esposa **Tipper**, la pareja real noruega y de un millar de invi-



tados, entre ellos la actriz estadounidense **Uma Thurman**.

En Estocolmo, el rey **Carlos Gustavo de Suecia** entregó los premios Nobel 2007 de Física, Química, Medicina, Literatura y Economía en una gala en la que faltó **Doris Lessing**, de 88 años, y el veterano **Leonid Hurwicz**, uno de los tres galardonados con el Nobel de Economía; y en la que los discursos de entrega resaltaron el valor social de todos los trabajos galardonados.

«Este año, los premios Nobel

A la gala faltó la escritora británica Doris Lessing, de 88 años

pueden ser vistos desde una perspectiva diferente (...) desde la investigación aplicada al progreso social», expresó, en nombre de la Fundación Nobel, el doctor **Marcus Storch** en el discurso inicial.

Por lo demás, la ceremonia de entrega de los Nobel volvió a ser un espectáculo comedido y sin lugar para la sorpresa, presidido por el estricto protocolo que acompaña a la Casa Real de Suecia, representada en este acto por el rey Carlos Gustavo, la reina **Silvia** y la princesa **Victoria**, heredera al trono. Así, la única sorpresa se centraba en saber cuál sería este año el diseñador elegido por la reina Silvia, que lució finalmente un vestido vaporoso de color rojo del modisto japonés **Gnyuki Torimaru**.

Organización completa de eventos

Sonido

Iluminación

Escenarios

Carpas

Videoproyecciones



Proyectos de Ingeniería

Traducción simultánea

Mediciones acústicas

HV Ingenieros, S.L.

C/ de la Industria, S/N · Polígono Industrial Apatel
03380 BIGASTRO (Alicante)

Tel. 96 677 21 20 - 21 · Fax 96 677 20 67

E-mail: hvingenieros@ctv.es · Web: hvingenieros.com